

Les Amis du Christ Roi de France

A.C.R.F  
<http://www.a-c-r-f.com>

ÉDITIONS A.C.R.F.  
50 AVENUE DES CAILLOLS  
13012 MARSEILLE

Tel. 07 71 84 34 16

*e-Mail* [editions@a-c-r-f.com](mailto:editions@a-c-r-f.com)  
<https://boutiqueacrf.com/>

**Sainte Françoise Romaine**

**TRAITÉ DE L'ENFER**

**Mgr Guérard des Lauriers**

**EXORCISME DE LÉON XIII**



## PRIÈRE DE LA VIERGE

Auguste Reine des Cieux,  
Souveraine et maîtresse des Anges,  
Vous qui avez reçu de Dieu, dès le commencement,  
le pouvoir et la mission d'écraser la tête de Satan,  
nous Vous le demandons humblement,  
envoyez les légions saintes pour que sous Vos ordres  
et par Votre puissance,  
elles poursuivent les démons, les combattent partout,  
répriment leur audace et les refoulent dans l'abîme.  
Qui est comme Dieu ?  
Ô bonne et tendre Mère,  
Vous serez toujours notre amour et notre espérance.  
Ô divine Mère, envoyez les Saints Anges pour me défendre  
et repoussiez loin de moi le cruel ennemi.  
Saints Anges et Archanges, défendez-nous, gardez-nous.

*Cette Prière est ainsi appelée "de la Vierge" parce qu'elle a été dictée par la Vierge elle-même le 13 Janvier 1863, pour combattre et terrasser les puissances de l'Enfer.  
Elle a été recommandée par Pie IX et enrichie d'indulgences par Léon XIII et saint Pie X.*

# SAINTE FRANÇOISE ROMAINE, VEUVE FONDATRICE DES OBLATES

1384 † 1440

Papes : Clément VII ; Eugène IV.  
Empereurs : Vinceslas ; Frédéric III.

*Pour être née dans l'opulence, une femme du monde  
n'est pas moins obligée de suivre les maximes de l'Évangile.*  
sainte Françoise.

Nous verrons, dans la vie de cette illustre veuve, le portrait de cette femme forte dont parle le Sage, et dont il fait de si grands éloges. Elle naquit l'an de grâce 1384. Son père se nommait Paul Bussa, et sa mère Jacqueline Roffredeschi, l'un et l'autre des premières familles de Rome. Elle fit paraître, dès le berceau, une telle aversion pour tout ce qui est contraire à la pureté, qu'elle ne pouvait souffrir qu'aucun homme, pas même son père, usât des caresses et des libertés que la nature autorise envers un enfant.

À l'âge de douze ans, elle eût bien désiré s'enfermer dans un cloître pour y servir le reste de ses jours le seul Époux des vierges ; elle fit même tous ses efforts pour cela : mais ses parents, sans consulter ses inclinations, l'obligèrent d'épouser, en 1396, malgré toutes ses répugnances, Laurent Ponziani, jeune seigneur romain, dont la fortune égalait la naissance : il y eut peu de mariages aussi heureux, parce qu'il y en a peu d'aussi saints ; l'estime, le respect et l'amour furent mutuels, la paix et l'union inaltérables ; ces époux vécurent ensemble quarante années sans la moindre mésintelligence, sans une ombre de froideur.

Cependant à peine Françoise eut-elle changé de condition, qu'elle tomba dangereusement malade; ce qui fit connaître le déplaisir qu'elle avait eu à s'engager dans le mariage. Néanmoins, sa maladie ne dura pas longtemps, car saint Alexis, lui apparaissant la nuit, lui rendit en un instant une santé parfaite.

Sa maison fut une véritable école de vertu : elle regardait ses domestiques, non pas comme ses serviteurs et ses servantes, mais comme ses frères et ses sœurs en Jésus-Christ, sans néanmoins que cette douceur lui fit rien relâcher du zèle et de la justice, quand il y allait de l'offense de Dieu ; car elle ne pouvait souffrir que l'on fit rien contre les intérêts de Sa gloire.

Son premier soin fut d'étudier le naturel de son mari, et d'éviter scrupuleusement tout ce qui aurait pu lui déplaire. Elle le considérait comme son maître, et comme celui qui tenait près d'elle la place de Dieu sur la terre ; elle lui était si soumise, si obéissante, que, lors même qu'elle était occupée à la prière, ou à quelque pratique de piété, elle laissait tout pour le satisfaire et vaquer aux obligations de son état : ce qui doit faire le principal objet de la dévotion d'une femme engagée dans le mariage.

Aussi Dieu fit-il paraître, par une merveille, combien cette obéissance lui était agréable. Notre Sainte, récitant un jour l'office de Notre-Dame, fut tellement pressée de l'interrompre, pour satisfaire à quelque devoir de sa maison, qu'elle quitta par quatre fois un même verset ; mais l'affaire faite, retournant à sa dévotion, elle trouva le verset écrit en lettres d'or, quoiqu'auparavant il ne fût écrit qu'en caractères communs. Quelque temps après, l'apôtre saint Paul lui apparaissant en une extase, lui dit que son bon ange avait tracé lui-même ces nouveaux caractères, pour lui faire connaître le mérite de l'obéissance.

Le sacrement de mariage ayant été établi de Dieu pour peupler le ciel par la naissance des enfants sur la terre, cette fidèle épouse pria Notre-Seigneur de lui en vouloir donner. Elle eut, entre autres, un fils qui, par un heureux présage, eut pour patron Jean l'Évangéliste, à la différence de son aîné appelé Jean-Baptiste. Il ne vécut que neuf ans ; mais en ce peu de temps il fit connaître qu'il était né plutôt pour le ciel que pour la terre : car il fut doué du don de prophétie, et prédit à son père qu'il recevrait un coup dangereux en un endroit du corps qu'il lui marqua, et à un religieux mendiant, qu'il changerait bientôt d'habit : ces prédic-

tions se vérifièrent ; Laurent Ponziani fut blessé en une guerre survenue, l'an 1406, entre les Romains et les Napolitains, et le religieux fut fait évêque.

Ce saint enfant fut frappé de la peste, lorsqu'elle affligea la ville de Rome, au commencement du XV<sup>e</sup> siècle. Prévoyant sa mort, il en avertit sa bonne mère et la supplia de lui donner un confesseur, parce qu'il voyait saint Antoine et saint Onuphre, à qui il portait une particulière dévotion, s'avancer vers lui pour le conduire au ciel : ce qui arriva le même jour ; et il fut enterré dans l'église de sainte Cécile, au-delà du Tibre.

Un an après, la Sainte, priant dans son oratoire, aperçut son petit Jean tout brillant de lumière et assisté d'un autre encore plus éclatant que lui ; il lui découvrit l'état de sa gloire dans le ciel : il était dans le second chœur de la première hiérarchie, et l'ange qui l'accompagnait, paraissait plus beau, parce qu'il était dans un plus haut degré de gloire que lui. Il ajouta qu'il venait chercher sa sœur Agnès, âgée seulement de cinq ans, pour être placée avec lui parmi les anges. Enfin, en s'en allant, il lui laissa, pour gardien, cet archange qui, depuis, demeura toujours avec elle et elle avoua à son confesseur que, quand elle jetait les yeux sur cet esprit céleste, il lui arrivait la même chose qu'à une personne qui regarde fixement le soleil, et ne peut supporter l'éclat de sa lumière.

Le ciel répandait sur elle ces douceurs d'un autre monde, qui sont l'avant-goût des joies divines ; mais il lui réservait une croix, et une croix terrible. Rome ayant été prise par le roi de Naples, Ladislas, Françoise vit sa maison pillée, ses biens confisqués, son mari banni : elle supporta ces revers avec une constance admirable. La tempête l'agitait au dehors, mais le calme était dans son âme et la sérénité sur son visage. L'orage passa ; son mari fut rappelé de l'exil, ses biens lui furent restitués ; la paix rentra dans sa famille. La vertueuse dame profita de ces malheurs pour persuader à son époux de vivre ensemble dans une parfaite continence. Cet époux sanctifié par les vertus célestes de son épouse tendrement aimée, lui accorda tout ce qu'elle voulut.

Dès lors, elle ne mangea plus qu'une fois par jour, ne se nourrit que de pain et d'eau, et, au plus, de quelques légumes insipides qu'elle prenait une seule fois le jour. Elle s'interdit pour jamais et jusqu'à la mort l'usage du linge fin, et ne se vêtit plus, dessous ses habits de serge, que d'un âpre cilice et d'une ceinture faite de crin de cheval ; elle portait, en outre, un autre cercle de fer qui lui perçait la peau. Non contente de cet instrument de pénitence, qu'elle ne dépouillait jamais ni jour ni nuit, elle y ajoutait, à diverses reprises, une discipline faite de chaînons de fer avec des pointes aiguës : la seule obéissance, qu'elle préférait à tous ses sentiments lui fit quelquefois diminuer ces rigueurs, lorsque son confesseur se croyait obligé d'y apporter de la modération.

Elle joignait à cette austérité la pratique des œuvres de miséricorde, en assistant les pauvres qu'elle regardait comme les images de son Sauveur crucifié. Pour le faire avec plus d'avantage et de liberté, elle se joignit à sa belle-sœur Vannosa, âme très vertueuse : elles allaient ensemble, de porte en porte par les rues de Rome, quêter des aumônes pour les nécessiteux. Dieu agréa si fort cette conduite qu'il fit souvent des miracles en leur faveur, multipliant le pain et le vin qu'elles donnaient pour Son amour.

Elle se confessait ordinairement tous les mercredis et les samedis, et communiait au moins une fois par semaine ; elle fréquentait beaucoup l'église de Saint-Pierre, au Vatican ; celle de Saint-Paul, hors de la ville ; celle de Notre-Dame d'Ara-Cœli ; celle de Sainte-Marie-la-Neuve et celle de Sainte-Marie, au-delà du Tibre, toujours en la compagnie de sa belle-sœur.

On raconte qu'un jour elles allèrent à l'église de Sainte-Cécile pour y faire leurs dévotions : un prêtre, qui n'approuvait pas que des femmes mariées communiaissent si souvent, leur donna à l'une et à l'autre des hosties non consacrées ; mais Françoise s'en aperçut aussitôt, ne ressentant pas la présence de son Époux, comme elle avait coutume de faire quand elle recevait la sainte communion ; elle s'en plaignit au père Antoine de Monte-Sabellio, son confesseur,

## TABLE DES MATIÈRES

BIOGRAPHIE DE SAINTE FRANÇOISE ROMAINE .....	6
RÉSUMÉ DE SES VISIONS.....	19
LE TRAITÉ DE L'ENFER .....	27
CHAPITRE I – DU LIEU DE L'ENFER, DE SON PRINCE, DE L'ENTRÉE DES ÂMES DANS CE LIEU D'HORREUR, ET DES PEINES QUI LEUR SONT COMMUNES .....	27
CHAPITRE II – DES TOURNENTS PARTICULIERS EXERCÉS SUR NEUF SORTES DE COUPABLES .....	32
CHAPITRE III – COMMENT LES PÉCHÉS CAPITAUX SONT PUNIS DANS L'ENFER INFÉRIEUR.....	36
CHAPITRE IV – DES SUPPLICES PARTICULIERS À SEPT ESPÈCES DE PÉCHEURS.....	40
CHAPITRE V – DES BLASPHÈMES DES RÉPROUVÉS .....	43
CHAPITRE VI – DU NOMBRE DES DÉMONS, DE LEURS NOMS ET DE LEURS EMPLOIS.....	44
CHAPITRE VII – DES LIMBES .....	52
CHAPITRE VIII – DU PURGATOIRE .....	53
CHAPITRE IX – DE LA GLOIRE DES SAINTS DANS LE CIEL .....	57
EXORCISME CONTRE SATAN ET LES ANGES APOSTATS – Introduction Mgr GUÉRARD DES LAURIERS .....	61
EXORCISME DE LÉON XIII .....	69

© Éditions ACRF, 2018  
50 ave des Caillols  
13012 Marseille

10 euros TTC

"Imprimé en France"

Dépôt légal : février 2018

ISBN 978-2-37752-033-6